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A Secretaria Municipal de 
Saúde de Cuiabá (MT) anun-
ciou a substituição da empresa 
Medtrauma Serviços Médicos 
Especializados. Anteriormente, 
a prefeitura tentou negociar a 
continuidade dos serviços de 
saúde, mas não obteve acordo 
com a empresa, que é investiga-
da por fraudes em contratos.

O Tribunal de Contas do 
Estado de Mato Grosso (TCE-
-MT) vai acompanhar a con-
tratação da nova empresa, as-
sim como o Ministério Público 
de Mato Grosso (MPMT). Em 
reunião, o presidente do TCE-
-MT, Sérgio Ricardo,  concor-
dou em realizar o acompanha-
mento da contratação, para 
aumentar a transparência.

O Ministério Público do 
Trabalho (MPT) resgatou 20 
pessoas que estavam em con-
dições de trabalho análogo à 
escravidão, em uma plantação 
de limões de Aparecida do 
Taboado (MS). Entre os res-
gatados, estava um adolescen-
te de 16 anos.

Os auditores fiscais do Tra-
balho relataram que as vítimas 
trabalhavam em condições de-
gradantes e sem Equipamentos 
de Segurança Individual (EPIs), 
o que resultava em acidentes 
frequentes. A Promotoria de 
Justiça se reuniu com os 20 tra-
balhadores e os representantes 
da empresa envolvida, e firmou 
dois Termos de Ajustamento de 
Conduta (TAC).

Um projeto de lei comple-
mentar que foi aprovado na 
Câmara Legislativa do Distri-
to Federal (CLDF) propõe até 
três dias de afastamento por 
mês para servidoras do Distri-
to Federal que comprovarem o 
agravamento de sintomas asso-
ciados ao fluxo menstrual.

O projeto havia sido veta-
do governador Ibaneis Rocha 
(MDB)em maio de 2023, mas 
os deputados distritais derru-
baram o veto, e a nova lei segue 
para promulgação, o que deve 
ocorrer em 15 dias, segundo 
a CLDF. O projeto é de auto-
ria do deputado Max Maciel 
(Psol), que destaca que a medi-
da liberta as mulheres da obri-
gação de um atestado médico.
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A equipe técnico-científica 
responsável pela elaboração do 
Plano Diretor de Drenagem 
Urbana de Goiânia apresentou 
a versão beta da ferramenta 
que mapeia as bocas de lobo, 
canais e pontos de manuten-
ção da cidade, por onde fluem 
as águas da chuva. 

O professor do Instituto 
de Estudos Socioambientais 
da Universidade Federal (Iesa-
-UFG) Nilson Ferreira coor-
dena o projeto. A equipe uti-
liza plataforma de Sistemas de 
Informação Geográfica (SIG) 
para mapeamento colaborati-
vo, com a participação ativa da 
população. Até agora, foram 
mapeados 70% da rede de mi-
crodrenagem da capital. 
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Ministra chinesa visita 
Mato Grosso do Sul

A ministra conselheira che-
fe do Departamento Econômi-
co e Comercial da Embaixada 
da China, Shao Yingjun, visi-
tou a sede do governo de Mato 
Grosso do Sul, em Campo 
Grande. Na ocasião, as auto-
ridades do estado e do país es-
trangeiro conversaram sobre as 
relações comerciais entre Brasil 
e China. O vice-governador 
José Carlos Barbosa apresentou 
os principais setores que impul-
sionam a economia do estado. 

Durante a reunião, o se-
cretário de Relações Interna-
cionais, Luiz Renato Adler, 
destacou os pontos fortes da 
economia do estado, o que, se-
gundo ele, gera segurança para 
investimentos e confiança no 
mercado local. Ele destacou 
projetos que “vão criar condi-
ções cada vez melhores para 
atração de investidores”.

Já o secretário de Meio 
Ambiente, Desenvolvimento, 
Ciência, Tecnologia e Inova-
ção (Semadesc), Jaime Verruck, 
apresentou números referentes 

às exportações entre os dois 
países e demonstrou interesse 
em ampliá-las.

“Os chineses são nossos 
grandes compradores de soja e 
grãos. Queremos ampliar esse 
comércio. Quando a Rota Bio-
ceânica (4 mil quilômetros de 
rodovias que atravessariam o 
continente sul-americano) es-
tiver concluída, nossas relações 
se tornarão economicamente 
mais viáveis por meio dela”, 
afirmou. 

O vice-governador comen-
tou sobre  a necessidade de 
conservar os biomas do estado, 
“para gerar riqueza por meio 
da questão ambiental, como o 
ICMS ecológico por exemplo, 
que estimula os municípios 
a cuidarem cada vez mais do 
meio ambiente”, explicou.

A ministra disse que a meta 
do país é estreitar cada vez mais 
as relações comerciais com o 
Brasil. “Temos muito interesse 
em prospectar novos negócios 
e ampliar o comércio com o 
Mato Grosso do Sul”, disse.

Cuiabá realiza feira 
de adoção animal

A prefeitura de Cuiabá 
(MT) realizou a primeira edi-
ção da Feira de Adoção realiza-
da pela Bem-Estar Animal do 
ano. No evento, são realizadas 
ações do programa Bem-Estar 
Animal, vinculada à Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Urbano e 
Sustentável. A iniciativa é coor-
denada pelo médico veterinário 
Ademir Germinaro.

Trinta e cinco animais ain-
da filhotes, sendo 25 cãezinhos 
e 10 gatinhos, foram disponibi-
lizados para adoção no muni-

cípio, durante o evento. Todos 
foram vacinados e e receberam 
vermífugos, com castração ga-
rantida para quando atingirem 
a idade apropriada para o pro-
cedimento.

“Foram realizadas feiras du-
rante todo o ano de 2023 no 
Parque Tia Nair”, disse Ademir 
Germinaro. A feira de adoção é 
uma oportunidade para as pes-
soas que desejam adquirir um 
bichinho de estimação sem a 
necessidade de pagar por isso. 
Ao todo, 50 animais ainda 
aguardam adoção.

Davi Valle

Iniciativa promove adoção de cães e gatos no município
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Goiás foi o segundo esta-
do do país que mais cres-
ceu em 2023, segundo o 
Banco Central (BC). Em 
dezembro de 2023, o es-
tado atingiu a maior ativi-
dade econômica de toda 
a série histórica, iniciada 
em 2003. Ainda segundo 
o Índice de Atividade Eco-
nômica Regional (IBCR), 
o crescimento goiano na 
variação acumulada no 
ano foi de 6,1%, o maior 
nível em 13 anos. A média 
nacional no mesmo perío-
do foi de 2,4%.
O estado também con-
quistou o segundo lugar 

entre as Unidades Federa-
tivas que mais cresceram 
em 2023, ficando atrás 
apenas do Paraná (7,8%). 
Ainda conforme apuração 
do Instituto Mauro Bor-
ges (IMB), o crescimento 
goiano superou a média 
da região Centro-Oeste, 
que foi de 5,8%. Na varia-
ção mensal interanual, 
na comparação entre de-
zembro de 2023 com o 
mesmo mês do ano ante-
rior, o aumento goiano foi 
de 11,7%. Nesse indicador, 
a média brasileira foi de 
1,4%. Na variação mensal, 
o aumento foi de 1,9%.

Um comprador de soja 
foi sequestrado por três 
homens ao desembarcar 
no Aeroporto Internacio-
nal Marechal Rondon, 
em Várzea Grande, região 
metropolitana de Cuiabá 
(MT). A vítima relatou que 
saiu do Espírito Santo e 
tinha como destino Alto 
Taquari (MT). Um dos sus-
peitos foi preso.

O deputado federal Gus-
tavo Gayer (PL), um dos 
cotados para assumir 
a prefeitura de Goiânia 
(GO), publicou uma mon-
tagem do presidente da 
República Luiz Inácio Lula 
da Silva como soldado do 
grupo terrorista Hamas. 
A postagem foi apagada 
posteriormente, devido à 
repercussão negativa.

O Distrito Federal é o se-
gundo ente federativo 
com mais consumidores 
de bebidas alcoólicas, 
conforme dados do bole-
tim epidemiológico mais 
recente da Secretaria de 
Saúde (SES-DF). Salvador 
(BA) ocupa a primeira po-
sição com 28,9%, e o Dis-
trito Federal vem atrás, 
com 25,7%.

O Bioparque Pantanal, 
que fica em Campo Gran-
de (MS) e é o maior aquá-
rio de água doce do mun-
do, alcançou a marca de 
700 mil visitantes desde 
a abertura ao público. O 
complexo vai completar 
dois anos de inauguração 
e é o destino de pessoas 
do mundo inteiro.

O índice de abandono es-
colar na rede estadual de 
Mato Grosso do Sul foi o 
menor valor já verificado 
pela Secretaria de Edu-
cação. Em 2023, 1.560 es-
tudantes das escolas pú-
blicas estaduais deixaram 
de frequentar as aulas. No 
ano anterior, foram 2.184 
estudantes.

A lei do Pantanal sul-ma-
to-grossense entrou em 
vigor. O governo estadu-
al deve editar resoluções 
e portarias nas próximas 
semanas detalhando a 
regulamentação nas pró-
ximas semanas. A medi-
da veda a a expansão de 
lavouras em 6 milhões de 
hectares do bioma.

O governador do Mato 
Grosso, Mauro Mendes, 
entregou a obra da Es-
tação de Tratamento de 
Água (ETA) da Barra do 
Pari, construída em par-
ceria com a prefeitura 
de Várzea Grande. Para a 
construção, o estado re-
passou R$ 26,9 milhões. A 
estação tem capacidade 
para tratar 250 litros.

O governo de Goiás abriu 
inscrição para o Programa 
Aluguel Social, que con-
cede benefício a pessoas 
hipossuficientes para ser 
usado exclusivamente na 
locação de moradia. A pla-
taforma funciona como 
um banco digital e possi-
bilita o repasse apenas ao 
locador do imóvel onde 
mora o beneficiado.

O governador do Distri-
to Federal, Ibaneis Rocha 
(MDB), afirmou que as 
redes de saúde do Distri-
to Federal, tanto públicas 
quanto privadas, entra-
ram em colapso devido ao 
aumento significativo de 
casos de dengue. Desde 
o dia 25 de janeiro, o DF 
está em estado de emer-
gência devido à doença.

A prefeitura de Cuiabá vi-
sitou a comunidade de in-
dígenas venezuelanos da 
etnia Warao para entregar 
alimentos e itens essen-
ciais de subsistência para 
as famílias em situação 
de vulnerabilidade social. 
Atualmente, o local abri-
ga 53 famílias, totalizando 
160 pessoas.

Prefeitura de Goiania

Crescimento no ano foi de 6,1%, o maior em 13 anos

Goiás foi o segundo estado 
que mais cresceu no país

ANTT anuncia aumento 
das passagens no entorno

A senadora Leila Barros 
(PDT-DF) e o senador Jor-
ge Kajuru (PSB-DF) tentam 
impedir o aumento das passa-
gens das linhas de ônibus que 
ligam o entorno ao Distrito 
Federal (DF). Conforme anun-
ciado pela Agência Nacio-
nal de Transportes Terrestres 
(ANTT), com o reajuste de 
8,56%, a passagem pode atin-
gir R$ 11. A previsão é de que 
a medida afete 175 mil passa-
geiros, que se deslocam entre as 
duas regiões diariamente. 

O pedido dos parlamen-
tares foi formalizado junto à 
ANTT na sexta-feira (23). A 
agência, que, entre outras fun-
ções, regula e fiscaliza o trans-
porte público no país, citou o 
aumento nos preços de com-
bustíveis e óleo lubrificante 
como justificativa do reajuste. 
A entidade lembrou ainda que 
o Índice de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA) fechou 
com alta de 4,621% no período 
de janeiro a dezembro de 2023.

A ANTT também alegou 

que não houve as recomposi-
ções devidas em 2021 e 2022, 
o que iniciou uma série de pro-
blemas operacionais para as 
empresas que prestam o serviço 
de transporte.

No entanto, os senadores 
destacaram o interesse público 
e salientaram que o aumento 
vai prejudicar ainda mais a po-
pulação, diante dos problemas 
de mobilidade já existentes no 
Distrito Federal. 

Leila e Kajuru também des-
tacaram a importância de con-

siderar a situação econômica da 
população antes de implemen-
tar reajustes.

A decisão de aumento foi 
publicada no Diário Oficial da 
União. A mudança deve afetar, 
por exemplo, moradores de 
Planaltina de Goiás, Luziânia 
e Novo Gama, onde as tarifas 
podem atingir até R$ 11.

O governo do Distrito Fede-
ral devolveu a gestão do trans-
porte interestadual à ANTT 
em 2022, e recentemente, em 
16 de fevereiro, o Ministério 
dos Transportes instituiu um 
grupo de trabalho para propor 
ações de gestão no transporte 
coletivo entre o DF e as cida-
des de Goiás no entorno. Esse 
grupo terá representantes do 
governo federal e dos governos 
locais, com a expectativa de en-
tregar um relatório com suges-
tões em até seis meses.

Os senadores solicitaram à 
ANTT a suspensão do reajuste 
pelo menos durante os 180 dias 
de duração do grupo de traba-
lho. Os senadores afirmaram 
que a medida proporcionaria 
um tempo adequado para aná-
lise. O governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado, também cri-
ticou o reajuste, que classificou 
como “injusto”, já que não re-
solve os problemas estruturais.

Senadores entraram com pedido para suspender o reajuste
Roque de Sá/Agência Senado

Os senadores Jorge Kajuru e Leila Barros solicitaram a suspensão por 180 dias


